

Swanny, étudiante en Master en Management Qualité Sécurité Environnement
promotion 2007

1. **Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?**

Prénom : Swanny

Age : 25 ans

Année obtention du BAC au Lycée Sarda Garriga : 2007

Réside à : Toulouse

Activité actuelle : Etudiante en alternance dans une industrie chimique dans le domaine Hygiène Sécurité Environnement.

Parcours scolaire :

2007-2008 : 1^{ère} année de classes préparatoires Physique Chimie – Lycée Leconte de Lisle

2008-2009 : 1^{ère} année de DUT Mesures Physiques – IUT Toulouse

2009-2010 : 2^{ème} année de DUT Mesures Physiques – IUT Toulouse

2010-2011 : Licence 3^{ème} année Génie de l'environnement – Université de Toulouse

2011-2012 : Master 1 Atmosphère Océan Continents – Université de Toulouse

2012-2013 : Master 2 Physique chimie de l'air et de l'océan – Université de Toulouse

2013-2014 : Master Spécialisé en Management Qualité Sécurité Environnement – Ecole d'ingénieur CESI – en alternance chez BASF

2. **Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?**

En sortant du lycée je voulais continuer dans les sciences sans aucune préférence particulière. Après l'échec de l'année de prépa, j'avais une idée en tête : travailler dans la météorologie. Ainsi, pour atteindre cette spécialisation, il m'a fallu passer par quelques phases obligatoires (dont l'université) et quelques réorientations.

En sortant de la fac je me suis très rapidement rendu compte que les études universitaires sont difficilement adaptées au monde du travail, surtout dans mon secteur. Donc j'ai fait le choix de me réorienter dans un domaine qui est en voie d'expansion dans les entreprises : l'hygiène, la sécurité et l'environnement. Je suis entrée dans une formation spécialisée dans une école d'ingénieur en alternance dans une industrie chimique.

Si je devais regretter un ou plusieurs choix, et par la même occasion vous donner un conseil ce serait : privilégier un cursus formateur c'est-à-dire en contrat d'apprentissage, en alternance, ... c'est comme ça que vous prendrez connaissance du monde de l'entreprise et que vous développerez des compétences recherchées par les entreprises.

3. **Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?**

J'ai donc quitté la Réunion et ma famille un an après le BAC. Je vais être honnête, cela a été le choix le plus difficile mais le meilleur que j'ai fait dans ma vie. Quitter le domicile et partir en métropole ou à l'étranger vous ouvre des portes et des horizons que vous ne trouverez pas sur l'île. Donc je vous conseille de faire le pas, quitte à revenir y vivre après vos études.

Dans mon cas, je me suis installée à Toulouse pour mes études, très chouette ville et très agréable à y vivre. L'intégration fut rapide car la mentalité du sud-ouest est très ouverte et chaleureuse. Les étudiants viennent de toute la France donc tout le monde se retrouve loin de la famille et donc s'entraide. Niveau météo c'est sûr que c'est un choc le premier hiver mais on s'y fait très rapidement.

Un conseil, faites des activités extra-scolaire pour vous faire votre cercle social (sport, musique, théâtre, ...).

4. **Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?**

Favoriser des études avec stages, expériences en entreprise, ... plus vous en faites plus vous aurez de la valeur sur le marché du travail. Privilégier les études courtes type DUT, BTS, ... ils sont très appréciés des entreprises.

Mais surtout n'ayez pas peur de vous tromper de voies. A 18 ans c'est tout à fait normal de ne pas savoir ce que vous voulez faire. Et un échec sur une année ce n'est rien, comparé à une vie !